

# 琴枕川で夜のハンザケ観察会



八月二十八日、水土里ネット奥出雲、高田小学校、亀嵩農村資源保全ネットワークの共催で、「夜のハンザケ観察会」が、琴枕川（高田地内）で行われました。

「ハンザケ」とは出雲地方の方言で、「オオサンショウウオ」のことです。

この観察会は平成二十年に続き二回目で、高田小学校の児童十二名をはじめ、保護者、行政関係者、地元住民など約六十名が参加しました。

現地観察会の前に行われた、島根大学生物資源科学部の松野<sup>マサヒコ</sup>名誉教授による講義では、ハンザケの生息地域や、繁殖・成長の仕方などの説明があり、スライドや写真を利用した分かりやすい内容に、参加した子どもたちは、目を輝かせながら熱心に聴いていました。

琴枕川での現地観察会では、松野教授指導の下、県立宍道湖自然館ゴビウスの職員がハンザケを一時捕獲し、

子どもたちはその測定・記録に参加しました。

この日は、全長約七十七センチの大きなものをはじめ四匹の一時捕獲に成功しました。



ハンザケの測定に参加

本物のハンザケを初めて見る子どももいて、怖がりながらも興味深く観察したり、実際に触れたりしていました。

最後に松野教授は、「国の特別天然記念物のオオサンショウウオがいるきれいな川があり、見たり触れたりできるのは、非常に貴重な体験。この環境を守っている地域の方々感謝したい」と述べ、観察会をまとめました。

また、参加した子どもたちは「見た目に最初は驚いたけど、また見てみたい」「実際に触ったりできて楽しかった」と満足そうに話していました。

# 第45回陰陽少年剣道大会



八月二十九日、毎年恒例となっている陰陽少年剣道大会が、町立体育館で開催され、町内外から約四百七十人が参加しました。

剣士たちは、日頃の練習の成果を発揮しようと、真剣に戦っていました。

奥出雲町関係の成績は次のとおりです。

- 小学校団体の部（女子） 準優勝 八川剣道
- スポーツ少年団 小学校個人の部（低学年男子） 第三位 益成 圭悟
- （八川剣道スポーツ少年団） 中学校団体の部（男子） 準優勝 玉峰剣友会
- 第三位 横田中学校（女子） 第三位 横田中学校
- 中学校個人の部（男子） 第三位 妹尾 祐志
- （玉峰剣友会）

# 住民提案型きらり輝く地域づくり事業

## 『キラリ 読書で輝く町づくり』



「ポケット」の皆さん

実施団体 ポケット

『誰もが暮らしやすいまちを願い、人を癒し、元気にし、出会いのある居場所づくり』

これらを共通の想いとし、これまで絵本作家など本にまつわる著名人の講演会開催、反響を呼んだ「ブックカフェ OKUIZUMO」開店、「ニュースレターきらり」の発行など様々な活動を展開しています。

代表の岩沢彩子さんは、「ブックカフェ・講演会を」この奥出雲でやってこれてよかつ

町民の皆さんが企画・実施し、活力あるまちづくり活動を支援する「住民提案型きらり輝く地域づくり事業」選考会について、広報七月号でお知らせしました。

今回は、採択された事業の一つ「キラリ 読書で輝く町づくり」をご紹介します。

事業実施は、本が大好きな十一人で結成したボランティアグループ「ポケット」の皆さん。



元文藝春秋編集長、高橋一清氏の講演会



カフェの様子

た」という感想を読んだときは、とても嬉しかった」と、これまでの活動を振り返るとともに、「活動を通して、町内の頑張っている方々との交流や連携の輪を広げていきたい」と今後の展望も話されました。

今後は、十一月二十一日に笑福亭喬若さんの落語会に併せて、第三回ブックカフェを開催する予定です。

「ポケット」では、一緒に活動するメンバーを随時募集しています。

お問い合わせは、事務局（パーカーハウスピコピコ）五二二（五七八）またはカルチャープラザ仁多図書室（五二二〇八三）まで。

# 国勢調査

## 国勢調査を実施しています

調査員が各世帯を訪問して、調査票の配布・回収にお伺いします。調査票のご記入と回収にご協力をお願いします。

ご記入頂いた調査票の内容に不備等ある場合、各地区担当の国勢調査指導員が、電話でお問合せする事があります。

調査の精度向上と目的達成のため、ご理解とご協力をお願いします。

### 各地区担当の国勢調査指導員

地区名	指導員名	地区名	指導員名
三成地区(中央公民館)	西村 保夫	横田地区(横田公民館)	松崎 富士夫
	安部 晴美		大谷 淑子
阿井地区(阿井公民館)	藤原 恒子	鳥上地区(鳥上公民館)	高尾 富美
三沢地区(三沢公民館)	景山 良教	八川地区(八川公民館)	松崎 由紀子
布勢地区(布勢公民館)	石原 晴代	馬木地区(馬木公民館)	藤原 延代
亀嵩地区(亀嵩公民館)	若槻 光彦		

お問い合わせ先/役場 企画財政課 有線：31-5244 電話：54-2522

# 晴れ渡る空のもと

## 鳥上、横田で地区民体育大会



息を合わせてムカデ競争（鳥上）



白熱のリレー（横田）

9月5日、鳥上、横田地区で地区民体育大会が開催されました。

9月に入ったにもかかわらず、真夏のような暑さの中での開催となりましたが、保育所、幼稚園の園児からお年寄りまで多くの方が集まり、チームのため、各競技に汗を流しました。

会場となった小学校のグラウンドでは、一日中賑やかな声援とともに、それぞれの競技が盛り上がりを見せました。